



## PRESENTACIÓN

**E**n las últimas décadas, las universidades públicas del Perú enfrentan, cada vez con mayor fuerza, el problema de la crisis económica y de la investigación. Siendo la investigación la misión fundamental de la universidad, el problema radica en investigar en un contexto de crisis económica permanente. Es quizá este uno de las principales dificultades que actualmente deben enfrentar las universidades públicas de nuestro país.

Los niveles en materia de investigación son diversos en América Latina, pero existe consenso en generar programas y espacios para estudiar y experimentar en las distintas ramas del saber científico. La investigación nos conecta con el mundo circundante, la pertinencia es una exigencia cada vez más presente en las expectativas del medio que nos rodea. Por consiguiente, debemos seguir conviviendo con la crisis económica y mantener nuestra apuesta por la creación y difusión de conocimientos. En este contexto, las universidades realizan esfuerzos por generar canales de comunicación y difusión de los conocimientos a los que acceden gracias a la investigación y al estudio.

La Universidad Nacional San Antonio Abad del Cusco, publica la Revista Universitaria desde 1912. A partir de entonces, esta revista constituye un medio de difusión importante, donde se ponen a consideración una serie de trabajos y artículos de diversa índole, resultado del esfuerzo y el empeño de los docentes que, a pesar de las limitaciones materiales, entendemos que la función básica de esta tricentenaria alma mater, es la producción y difusión del conocimiento.

Estas constataciones hacen imperiosa la necesidad de fomentar los espacios de comunicación para el diálogo y el debate constante. Y en ese sentido, nos complace presentar un número más de la Revista Universitaria, poniendo en consideración de la comunidad universitaria y la sociedad, los diversos trabajos que son el resultado de nuestro quehacer académico.

Victor Raúl Aguilar Callo  
Rector